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La Autovía IV Centenario
avanza ya hacia Pozuelo

La Autovía del IV Centenario
unirá Ciudad Real con el Campo
de Montiel, donde entroncará con
la autovía Linares-Albacete. Esta
infraestructura forma parte del
conjunto de vías de alta veloci-
dad que el Gobierno regional es-
tá ejecutando con el fin de apro-
vechar la privilegiada situación ge-
ográfica de Castilla-La Mancha en
el corazón de la Península. Preci-
samente, el presidente de Casti-
lla-La Mancha, José María Barre-
da, manifestaba durante la colo-
cación de la primera piedra de la
Autovía del IV Centenario, que es-
te acto simbólico tiene su impor-
tancia porque es el comienzo de
una línea de progreso y de crea-
ción de riqueza y empleo de 150
kilómetros de longitud. Algo que
será positivo para Pozuelo de Ca-
latrava, como indicó a Pozoleño
el alcalde de esta localidad, Ju-
lián Muñoz, quien manifestó su
satisfacción ante la construcción
de esta Autovía IV Centenario,
porque “un pueblo que está bien
comunicado es conocido y tendrá
oportunidad de conseguir mucha
más riqueza que si está mal co-
municado. Es una base para el
desarrollo y nos hace ser un pue-
blo con un gran potencial”.
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Siglos de mampostería
en Pozuelo de Calatrava

Redacción

El municipio de Pozuelo de
Calatrava posee múltiples cualida-
des susceptibles de ser puestas en
valor desde una perspectiva turís-
tica.

El turismo de naturaleza y
salud es una baza importante pa-
ra una localidad que cuenta con
parajes tan significativos como la
Laguna del Prado o Inesperada,
El Chorrillo o los Baños de Fuen-
santa; pero Pozuelo posee tam-
bién elementos patrimoniales que
añaden un atractivo turístico en
el plano cultural y monumental. La
Iglesia de San Juan Bautista, de-
clarada Bien de Interés Cultural en
al año 1991, y la Ermita del Cristo
de la Capilla son dos ejemplos de
arquitectura religiosa que dan bue-
na cuenta del Patrimonio Históri-
co que ofrece Pozuelo de Calatra-
va. Ambas construcciones están
catalogadas como Patrimonio His-
tórico; y a ellas se une la ermita
de Santa María de la Cabeza de los
Santos, inventariada dentro del ca-
tálogo de Patrimonio Etnográfico.

La iglesia parroquial de San
Juan Bautista ocupa el lado nor-
oeste de la Plaza de España, que
se encuentra, a su vez, en el sec-
tor central del casco urbano, den-
tro de la vaguada por la que dis-
curría el desaparecido arroyo de la
laguna, que se interpone entre los
altos del Polvillo y del Naranjo. Se
trata de un edificio exento de
grandes proporciones, que pre-
senta una planta basilical de cruz
latina de una sola nave y un ábsi-
de poligonal.

Este edificio es el eje princi-
pal de diversos acontecimientos
festivos y religiosos; punto de en-
cuentro y reunión de los pozoleños
y de obligado paso para los turis-
tas que visitan la localidad. 

La iglesia en su conjunto se
inscribe en el estilo barroco y fue
declarada Bien de Interés Cultural
con categoría de Monumento se-
gún el Decreto 178/1991 de 8 de
octubre. Está construida con mam-
postería careada de piedra cuarci-
ta trabada con argamasa blanca
de cal y arena y reforzada en las
esquinas y en los vanos con sille-
ría de piedra caliza de buena cali-
dad de talla. Once contrafuertes
de fábrica refuerzan el conjunto en
el exterior, dos en el ábside, cua-
tro en el crucero y cinco en la na-
ve.

El transepto, o nave trans-
versal, está marcado no sólo en
planta, sino también en altura: el
punto de cruce con la nave princi-
pal lo constituye un cimborrio de
fábrica de planta cuadrangular, cu-
bierto al exterior con teja curva a
cuatro aguas y al interior con una
llamativa cúpula de media naran-
ja sostenida sobre pechinas. 

La nave principal, de infe-
rior altura, está cubierta al exterior
con teja curva a dos aguas, y al in-
terior con una bóveda corrida de
medio cañón; y presenta un coro
a los pies sustentado por colum-
nas de piedra. 

La entrada principal, situa-
da en la fachada sur, se encuen-
tra flanqueada por dos grandes

contrafuertes de fábrica, remata-
da por un arco de ladrillo de me-
dio punto coronado por una pe-
queña hornacina, también de me-
dio punto, y cobijada bajo una bó-
veda de ladrillo levemente apun-
tada que apoya en los contrafuer-
tes laterales. 

La entrada de la fachada
norte, concebida en origen como
acceso principal al templo, pre-
senta un esquema muy similar a la
anterior: flanqueada por dos gran-
des contrafuertes de fábrica, re-
mata con arco de medio punto
construido con dovelas de sillería
caliza de cuidada talla, y está co-
bijada por una bóveda de ladrillo
apoyada en los contrafuertes ad-

yacentes.
El campanario se adosa a la

fachada oeste de la nave, está
construido en mampostería care-
ada de piedra cuarcita con refuer-
zo de sillería en las esquinas; tie-
ne planta cuadrada, dos cuerpos
en altura y remata con un chapi-
tel con cubierta de pizarra. El pri-
mer cuerpo es ciego y el segundo
presenta, en cada una de sus cua-
tro caras, grupos de dos vanos ge-
melos rematados por arcos de me-
dio punto en ladrillo para albergar
las campanas. Una cornisa peri-
metral moldurada de piedra se in-
terpone entre ambos cuerpos, di-
ferenciándolos.

La sacristía, por último, es

de planta rectangular, está cons-
truida con mampostería irregular
de piedra caliza reforzada con si-
llería del mismo material en las es-
quinas y cubierta a un agua con
teja curva sobre una estructura de
madera. Se trata de un añadido
posterior adosado al lado sur del
transepto.

La iglesia que nos ocupa fue
consagrada el 31 de diciembre de
1611, aunque las obras no con-
cluyeron hasta 1713, algo que
ocurrió gracias a las donaciones de
Jerónimo Delgado. 

Así, la iglesia de San Juan
Bautista fue construida a lo largo
del siglo XVII para sustituir en sus
funciones a la primitiva iglesia de

San Antón, que estuvo situada en
el Alto del Polvillo hasta 1755, año
en que ya constituida en ermita,
fue destruida por el terremoto de
Lisboa. Tras su destrucción, la er-
mita de San Antón, también lla-
mada de San Sebastián o del Cris-
to de la Misericordia Antiguo, fue
sustituida por la actual ermita del
Cristo de la Capilla, edificio de me-
nores proporciones que el original,
pero situado sobre el mismo so-
lar.

En el momento de su cons-
trucción, el núcleo principal de la
población se situaba en el Alto del
Polvillo, al noroeste de la iglesia,
razón por la cual la puerta de esa
fachada fue concebida en origen

El valor patrimonial
de la arquitectura re-
ligiosa de Pozuelo de
Calatrava es uno de

sus atractivos turísti-
cos más relevantes
desde el punto de vis-
ta cultural. En esta

ocasión, la iglesia de
San Juan Bautista, la
ermita del Cristo de la
Capilla y la iglesia de

la Virgen de los San-
tos nos trasladan a la
arquitectura de  si-
glos pasados.
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como entrada principal al templo.
De hecho, el espacio hoy ocupa-
do por la Plaza de España fue cer-
cado entonces para destinarlo a
cementerio parroquial, aunque la
idea fue abandonada casi de in-
mediato al tratarse de una zona in-
undable del antiguo cauce del
arroyo de la Laguna. 

Cuando el crecimiento natu-
ral de la población llevó a la ocu-
pación del vecino Alto del Naranjo
y la explanada intermedia fue con-
vertida en la actual Plaza de Es-
paña, la puerta de la fachada sur,
construida para dar acceso al ce-
menterio, se convirtió en la entra-
da principal al templo.

Con motivo de la Visita Ge-
neral de 1742, el visitador Verdes
Montenegro denunció que la igle-
sia parroquial de San Juan Bautis-
ta carecía de retablo, estando ocu-
pado su lugar por cuadros de la
Santísima Trinidad, Santa Bárbara,
Santa Lucía y otros más pequeños.

En cambio, las Descripcio-
nes del cardenal Lorenzana, fir-
madas en Pozuelo por José Anto-
nio de Porras el 21 de mayo de
1782, afirman en su respuesta se-
gunda que la citada iglesia “…es-
tá adornada de ocho retablos, el
del altar mayor ocupa el medio
cascaron, se puso el año de mil se-
tecientos quarenta y quatro; es de
talla moderna mas primorosa, con
seis columnas y su coronacion su-
be sobre la cornisa de la media na-
ranja, se halla sin dorar y en me-
dio tiene un tabernaculo no menos
primoroso con un cubo para re-
serbar su Divina Magestad y en la
eminencia de dicho retablo esta
colocado el señor San Juan Bau-
tista, su titular; en el crucero hay
quatro retablos, dos al lado del
ebangelio, que son el del Santo
Eccehomo y Nuestra Señora del
Rosario, que este ocupa de alto
asta la cornisa de la iglesia, y al la-
do de la epistola otros dos de
Nuestra Señora de los Dolores y
el del Santisimo Cristo de la Mise-
ricordia, que este tambien llega a
dicha cornisa, y todos quatro es-
tan dados de oro y colores; y los
restantes, que son mas medianos,
estan dados de oro los de San An-
tonio Abad y el de Padua, el otro

que es de San Ramon la tercera
parte, por no haver maravedis pa-
ra acabarlo de dorar” (AL-BALATI-
THA, 1985: 219-220). 

El retablo del altar mayor al
que se refieren estas descripciones
de 1782 es el mismo que existe en
la actualidad, construido en ma-
dera de nogal sin policromar.

Cristo de la Capilla
La ermita del Cristo de la Ca-

pilla, anteriormente conocida co-
mo de San Antón, de San Sebas-

tián, o del Cristo de la Misericordia
Antiguo, se localiza en el centro de
la plaza de la Capilla, en el extre-
mo norte del núcleo urbano, unos
250 metros al noroeste de la igle-
sia parroquial de San Juan Bautis-
ta. Ocupa la cima del llamado Al-
to del Polvillo, que albergó el nú-
cleo originario de la actual pobla-
ción. 

La ermita es de reducidas di-
mensiones (13,55 x 5.05 metros)
y responde a la conocida tipología
de iglesia de salón, con una sola

nave y un ábside rectangular, tan-
to al interior como al exterior y
orientado al norte. 

Está construida con tapial
acerado o calicastro (hoy enfos-
cado con cemento coloreado) en-
tre cintas dobles de ladrillo, sobre
un zócalo de mampostería carea-
da mixta de piedra caliza y cuar-
cita. Las esquinas se presentan re-
forzadas con sillares de piedra ca-
liza.

La ermita en su conjunto es-
tá cubierta al exterior con tejado

de teja curva a tres aguas sobre
una estructura de madera. La úni-
ca puerta de acceso desde el ex-
terior se sitúa en la fachada sur, a
los pies de la nave, tiene forma de
portalón adintelado y está enmar-
cada por un arco de medio punto
con dos arquivoltas, construido con
dovelas de sillería caliza.

Sobre ella se sitúa la espa-
daña, de ladrillo, con un solo va-
no coronado por un arco de medio
punto. En la fachada oeste, por úl-
timo, se abre una gran ventana

rectangular sin ningún tipo de or-
namentación.

El edificio actual es sustitu-
to de la anterior ermita de San An-
tón, también llamada de San Se-
bastián o del Cristo de la Miseri-
cordia Antiguo, que fue la prime-
ra parroquia del pueblo según las
Descripciones del cardenal Loren-
zana. 

El Santuario de la Virgen de
los Santos reviste un alto interés
turístico y es lugar de romería en
una de las fiestas religiosas más

significativas de Pozuelo de Cala-
trava. Se trata de un santuario de
una sola nave cubierto por un ar-
tesonado mudéjar del siglo XVI.
Cuenta con un ábside poligonal
decorado con pinturas y un mag-
nífico retablo de formas churri-
guerescas (S. XVIII). 

El templo fue construido en
el siglo XVI sobre los restos de una
antigua fortaleza árabe y desde
una de las puertas se accede al ca-
marín decorado con pinturas mu-
rales del siglo XVIII.

GlosarioGlosario
Transepto: nave trans-

versal que en las igle-

sias cruza a la principal

formando entre ambas

un ángulo recto.

Pechinas: cada uno de

los elementos construc-

tivos triangulares que re-

suelve el encuentro en-

tre la base circular de

una cúpula y un espacio

inferior cuadrado.

Cimborrio: cuerpo cilín-

drico u octogonal que sir-

ve de base a la cúpula.

Ábside: parte del tem-

plo, abovedada y semi-

circular o poligonal, que

sobresale en la fachada

posterior y donde se ins-

talaban el altar y el pres-

biterio.

Chapitel: remate pirami-

dal de las torres.

Arquivolta: conjunto de

molduras que decoran

un arco en su paramen-

to exterior vertical en to-

da su extensión.

Espadaña: campanario

de una sola pared en la

que están abiertos los

huecos para colocar las

campanas.

Dovela: piedra labrada

en forma de cuña para

formar arcos o bóvedas.
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Un saludo a los vecinos
de Pozuelo de Calatrava

Vaya por delante un saludo a
los vecinos de Pozuelo de

Calatrava de todo el equipo hu-
mano que compone el Grupo de
Comunicación Oretania y desea-
ros que recibáis ‘Pozoleño’ con
la misma ilusión y optimismo
con la que nosotros iniciamos
este nuevo proyecto en el que
nos gustaría contar con todos
vosotros, con vuestras opinio-
nes, vuestras ideas y sugeren-
cias.

Queremos que ‘Pozoleño’
sea un periódico de todos y pa-
ra todos, que sea un medio a
través del cual cualquier perso-
na pueda expresar libremente
sus pensamientos, sus ideas, sus
creaciones literarias, sus opinio-
nes,... Que sirva de plataforma
de comunicación entre los veci-
nos y vecinas de este gran pue-
blo y, al mismo tiempo, que sir-
va para estrechar los lazos de
unión con aquellos hijos de Po-
zuelo de Calatrava que, por di-
versas razones, se han visto obli-
gados a vivir en otros lugares.
Que sea un medio de expresión
de grupos, colectivos, asociacio-
nes, hermandades, cofradías,
clubes deportivos, personajes
destacados de la cultura, el arte,
la ciencia, los negocios, etc. 

Es intención nuestra que el

periódico contribuya a generar
un sano y amplio debate en el
que participe el mayor número
de personas posible.

Paradójicamente, en una
época en que todos estamos in-
formados de los que sucede a
miles de kilómetros, como gue-
rras interminables entre distintos
países, cuando navegamos por
Internet y tenemos datos pun-
tuales e información de cualquier
tema, se nos escapan algunas
cosas que suceden en nuestro
entorno más cercano. Para llenar
esta laguna nace ‘Pozoleño’, que
os dará información de cuanto
suceda o acontezca en vuestro
pueblo, de todo aquello que mu-
chos de vosotros consideréis de
interés general. Con este nuevo
medio de información estaréis
informados del presente y, pe-
riódicamente, se irá plasmando
lo que en el futuro será la me-
moria escrita y gráfica de las ins-
tituciones y las gentes de Po-
zuelo de Calatrava.

Así viene sucediendo des-
de hace años en otros muchos
municipios de la provincia, don-
de el Grupo Oretania edita me-
dios locales análogos a éste.

Aprovechamos también
para desearos a todos unas feli-
ces Fiestas 2008.

Nota editorial

« ‘Pozoleño’ nos
ayudará a conocernos

más y mejor »
En primer lugar quisiera agradecer como alcal-

de y en nombre de la Corporación la oportu-
nidad que se me brinda de escribir cuatro líneas
en este primer número del periódico de nuestro
pueblo, ‘Pozoleño’, para dirigirme a todos vos-
otros.

Vivimos en un mundo en el que tenemos
al alcance de la mano toda la información posi-
ble hasta del rincón más
recóndito de nuestro
planeta, las nuevas
tecnologías de la in-
formación hacen
posible esa reali-
dad. Es a través de
los medios de co-
municación, radio,
televisión, prensa y
medios digitales,
como llega hasta
nosotros esa infor-
mación cada vez
más globalizada. Sin
embargo, la infor-
mación cercana so-
bre las cosas que
nos afectan de ma-
nera directa, como
personas y como
vecinos, posible-
mente sea más des-
conocida; lejos ha
quedado la forma
más directa de comu-
nicarnos entre nosotros
en los diferentes lugares de reunión de nuestro
pueblo, plaza, mercado, etc..., sin olvidarnos de
aquellos días de encuentros en lugares como El
Chorrillo o nuestras fiestas, donde se compartía
especialmente información sobre nosotros, so-
bre lo nuestro y, en este sentido, el periódico lo-
cal que ahora nace contribuirá a paliar esa ca-
rencia de comunicación y contacto debido a la
forma de vida tan apresurada que nos hemos

impuesto todos nosotros. No me cabe duda de
que ‘Pozoleño’ nos ayudará a conocernos más y
mejor a todos nosotros y nuestro entorno más
próximo. 

La información nos hace más libres. Si no es-
tamos informados no podremos disponer de ele-
mentos suficientes de juicio. Con ‘Pozoleño’ serán
muchos los vecinos que tendrán acceso a esa in-

formación, a ese conoci-
miento que les servi-
rá para ejercer una
crítica más cons-
tructiva y para tener
una vida más parti-
cipativa en los asun-
tos municipales.

Como alcalde
de Pozuelo de Cala-
trava pido a la em-
presa editora que
trate la información
con la imparcialidad
y el respeto que el
pueblo de Pozuelo
de Calatrava es me-
recedor y no me ca-
be duda de que su
contenido servirá
para tener una vi-
sión más plural de
las corrientes socio-
políticas del muni-
cipio y se converti-

rá en elemento dina-
mizador de la ciudada-

nía, así como digno portador de las inquietudes
de los vecinos, que podrán utilizar sus páginas
para expresarse en libertad.

Por último, agradecer al Grupo de Comuni-
cación Oretania la iniciativa de editar un periódi-
co local para Pozuelo de Calatrava. Damos la
bienvenida a ‘Pozoleño’ y le deseamos una gran
acogida entre nuestros vecinos y a todos vosotros
que disfrutéis de vuestras Fiestas.

Julián Muñoz Sánchez
Alcalde de Pozuelo de Calatrava
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35 km. de autovía que comunicarán Ciudad Real, Miguelturra, Pozuelo de Calatrava, Almagro y Granátula de Calatrava

Redacción

El pasado 19 de junio se ce-
lebraba en Miguelturra el acto ofi-
cial de colocación de la primera
piedra de la Autovía del VI Cente-
nario, acto simbólico que marca
el comienzo de una línea de pro-
greso y de creación de riqueza y
empleo de 150 kilómetros de lon-
gitud. El presidente José María Ba-
rreda estuvo acompañado, ade-
más de otros representantes de
los municipios implicados, por Ju-
lián Muñoz, alcalde de Pozuelo de
Calatrava, y un nutrido grupo de
pozoleños que no quisieron dejar
escapar la oportunidad de partici-
par en en el acto.

Barreda aseguró que esta
autovía responde al diseño estra-
tégico que hizo el Gobierno regio-
nal cuando en Castilla-La Mancha
se constituyó la Comunidad Autó-
noma, en referencia a convertir
nuestra posición geográfica en una
ventaja económica. Para llevar a la
práctica esta idea, advirtió, “debí-
amos mejorar sustancialmente
nuestras vías de comunicación y
completar la red estatal radial he-
redada del siglo XIX”.

Con este propósito, que a su
juicio se plasma en actuaciones
como la Autovía de los Viñedos,
la de La Sagra o la del IV Cente-

nario, “hemos dado un cambio
cualitativo para conectarnos no só-
lo con Madrid, sino con toda la
Península”.

De este modo, Barreda
apuntó que la construcción de in-
fraestructuras como la Autovía del
IV Centenario supone, además de
progreso a largo plazo, una ayuda
para superar la situación econó-
mica comprometida que vive nues-
tro país actualmente. 

Por ello, el presidente reite-
ró la apuesta del Gobierno de Cas-
tilla-La Mancha de promover obra
pública, un hecho que es posible
gracias a que el Ejecutivo regio-
nal cuenta con la confianza de ins-
tituciones económicas. Tal es el
caso del Banco Europeo de Inver-
siones con el que, recordó, re-
cientemente firmó un préstamo
para este tipo de actuaciones.

En representación de los al-
caldes de la comarca, intervino el
de Miguelturra, Román Rivero,
quien aseguró que esta autovía
va a suponer “un antes y un des-
pués” en el sur de Castilla-La Man-
cha.

A este evento asistió una nu-
trida representación de alcaldes y
concejales de las comarcas ciuda-
rrealeñas del Campo de Calatrava
y del Campo de Montiel. Precisa-
mente, Barreda elogió su labor

Iniciada la primera fase de
la Autovía ‘IV Centenario’

Datos
técnicos

La autovía del IV Centena-
rio unirá la capital ciuda-

rrealeña con la comarca el
Campo de Montiel, donde
entroncará con la autovía
que está construyendo el Mi-
nisterio de Fomento entre Li-
nares y Albacete, la A-32.
Las obras puestas en marcha
el 19 de junio corresponden
al primer tramo de la prime-
ra fase de la autovía y tiene
una longitud de cerca de 35
kilómetros. Unirá las pobla-
ciones de Ciudad Real, Mi-
guelturra, Pozuelo de Cala-
trava, Almagro y Granátula
de Calatrava. El presupuesto
de adjudicación de este pri-
mer tramo de la primera fa-
se es de más de 66 millones
de euros y su plazo de eje-
cución es de 19 meses. El
segundo tramo de la primera
fase, de Granátula de Cala-
trava a Valdepeñas, tiene
27´8 kilómetros de longitud
y un presupuesto estimado
de 105´8 millones de euros.
Las obras ya están licitadas
y, según anunció el presiden-
te, se adjudicarán durante el
mes de julio. Por lo que res-
pecta a la segunda fase de
la autovía, la que unirá Val-
depeñas con la A-32, se en-
cuentra en proceso de estu-
dio informativo. La autovía
del IV Centenario dispondrá
de dos calzadas de 10´5 me-
tros cada una, con dos carri-
les por sentido de 3´50 me-
tros. La mediana central en-
tre ambas calzadas tendrá
cinco metros de anchura.
Además del aumento de la
seguridad y comodidad en
los desplazamientos, se cal-
cula que reducirá en un 40%
los tiempos de recorrido ac-
tuales.

“muchas veces ingrata y pocas ve-
ces reconocida por la sociedad” y
les animó a seguir trabajando por
sus vecinos.

Asimismo, el presidente se
refirió expresamente a los repre-
sentantes de la sociedad civil que
asistieron al acto y les agradeció
su implicación y compromiso con
el progreso de Castilla-La Mancha:
“sin ellos sería todo mucho más di-

fícil”, afirmó. 
Julián Muñoz, por su parte,

manifestó su satisfacción ante la
construcción de la Autovía IV Cen-
tenario porque “un pueblo que es-
tá bien comunicado es conocido y
tendrá oportunidad de conseguir
mucha más riqueza que si está
mal comunicado. Es una base pa-
ra el desarrollo y nos hace ser un
pueblo con un gran potencial”.
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Actualidad

Oretania de Información Local

Redacción

El vicepresidente de la Di-
putación de Ciudad Real y diputa-
do responsable del Área de In-
fraestructura, José Luis Cabezas,
visitó el pasado 16 de junio el mu-
nicipio de Pozuelo de Calatrava, in-
teresándose por conocer la pro-
blemática que en materia de obras
tiene la localidad y que son obje-
to de preocupación por parte del
Ayuntamiento. 

El vicepresidente Cabezas,
que se reunió con el alcalde, Julián
Muñoz, hizo un repaso a las dife-
rentes necesidades que en mate-
ria de infraestructura urbanística
demanda el municipio, resaltando,
en este sentido, el interés del pri-
mer mandatario por resolver la
problemática que sufre el munici-
pio con las inundaciones en épo-
cas de tormentas, dado que se lle-
gan a anegar diversas calles e in-
muebles, urgiendo la necesidad de
construir un nuevo colector de
aguas pluviales. 

Asimismo, Muñoz planteó a
Cabezas la necesidad de construir
determinadas glorietas y mejorar
el acceso y la seguridad de las tra-
vesías que dan paso al colegio de
educación primaria. En esta ma-
teria, Julián Muñoz aprovechó la
visita del vicepresidente de In-
fraestructura para plantearle la ne-
cesidad de mejorar las carreteras
que dan acceso al futuro aero-
puerto de Ciudad Real y mostró
también interés por el arreglo de
diferentes caminos, así como del
carreterín que conduce a la ermi-
ta de la Virgen de los Santos. 

Sobre estos aspectos, José
Luis Cabezas ofreció en primer lu-
gar los servicios técnicos de la Di-
putación Provincial para realizar
los estudios de la construcción del
proyecto del colector y también de
la instalación de las glorietas y me-

jora de acceso en la travesía del
colegio.

Carreteras
En materia de carreteras, in-

formó que la CR-5112, de Pozue-
lo a Torralba de Calatrava, está
incluida en el Plan Integral de Ca-
rreteras de la Diputación y que se
acometería su arreglo en 2011,
procediéndose a su mejora me-
diante la ampliación de su ancho
en dos metros más y a su nuevo
asfaltado con una capa de aglo-
merado de diez centímetros, pre-
viéndose un presupuesto de apro-
ximadamente 1,5 millones de eu-
ros. Asimismo se procedería tam-
bién al arreglo de la CR-5121, en
dirección a La Puebla. 

En cuanto al arreglo de ca-
minos, el vicepresidente comunicó
que con el nuevo convenio que se
establezca entre la Diputación Pro-
vincial y la Junta de Comunidades
de Castilla-La Mancha para el cua-
trienio 2009-2012, Pozuelo de Ca-
latrava dispondrá de una cuantía
similar a la que obtuvo en el plan
anterior por importe de 54.000 eu-
ros. En este sentido, el vicepresi-
dente le informó además que en
relación con la aplicación del nue-
vo reglamento de arreglo de ca-
minos le va a corresponder la uti-
lización del equipo de maquinaria
de la Diputación, compuesto de
motoniveladora, rulo compactador
y cuba de riego, por espacio de
diez jornadas de trabajo. 

También, y con respecto a
la red de abastecimiento, José Luis
Cabezas recordó que este munici-
pio, mediante la aplicación del
convenio de Obras Hidráulicas en-
tre la Diputación y la Consejería de
Ordenación del Territorio, tiene
aprobado un presupuesto de
315.000 euros y que además se
le ha concedido por otros planes
una subvención de 30.000 euros
para obras diversas. 

Por último, el vicepresidente
de la Diputación de Ciudad Real
mencionó los Planes Provinciales,
a través de los cuales al Ayunta-
miento de Pozuelo de Calatrava
se le ha otorgado la cuantía de
46.667 euros para renovación de
la red de saneamiento.

Pozuelo plantea a Cabezas
la necesidad de un colector

El vicepresidente de la Diputación visitó la localidad para conocer sus necesidades inmediatas

Los primeros pasos para dar a conocer las
necesidades de Pozuelo de Calatrava a la

Diputación de Ciudad Real en materia de
infraestructuras y obras se remontan a los
primeros días del mes de junio, cuando el
alcalde mantuvo una reunión con el presi-
dente de la institución, Nemesio de Lara.
Julián Muñoz Sánchez le habló a De Lara de
la necesidad de construir un colector para
aguas pluviales. De Lara y Muñoz Sánchez
dialogaron también sobre el Plan Provincial
de Carreteras que va a poner en marcha la
institución provincial y sobre cómo afecta
esta ambiciosa actuación a algunas vías de
comunicación que pasan por Pozuelo de
Calatrava. Otros asuntos que centraron la
reunión fueron el futuro arreglo del carrete-
rín de la Virgen, de las mejoras que preci-
san los caminos rurales y los problemas
que presenta la piscina municipal. 

El Macizo
Volcánico de
Calatrava ya es
Monumento

Redacción

A propuesta de la Conse-
jería de Medio Ambiente y Des-
arrollo Rural, el Consejo de Go-
bierno de la Junta de Comuni-
dades de Castilla-La Mancha au-
torizó el pasado 24 de junio la
declaración como Monumento
Natural del Macizo Volcánico de
Calatrava, en el que también se
asienta el término municipal po-
zoleño, que se convierte en el
espacio número 104 que se in-
cluye en la Red de Áreas Prote-
gidas de Castilla-La Mancha.

El Macizo Volcánico de Ca-
latrava, ubicado en los términos
municipales de Almagro, Arga-
masilla de Calatrava, Pozuelo de
Calatrava, Ballesteros de Cala-
trava y Aldea del Rey, compren-
de una superficie de 3.970 hec-
táreas y supone la unidad vol-
cánica más extensa y mejor
protegida de la comarca. 

Macizo Volcánico 
El Macizo Volcánico de Ca-

latrava es un conjunto volcáni-
co, que tiene seis volcanes con
coladas de lava, cinco mares,
que presentan lagunas centra-
les de manera estacionaria, y
dos lagunas formadas por un
el represamiento de arroyos. 

Los monumentos natura-
les, tipificados en la Ley 9/1999,
de 26 de mayo, de Conserva-
ción de la Naturaleza, son es-
pacios o elementos de la natu-
raleza constituidos básicamente
por formaciones de notoria sin-
gularidad, rareza o belleza, que
merecen ser objeto de una
atención especial. Se conside-
ran también monumentos natu-
rales, las formaciones geológi-
cas, los yacimientos paleontoló-
gicos y demás elementos de la
gea que reúnan un interés es-
pecial por la singularidad o im-
portancia de sus valores cientí-
ficos, culturales o paisajísticos.

Atendiendo a los princi-
pios inspiradores de la ley que
prevé esta figura de protección
natural, la declaración del Ma-
cizo Volcánico de Calatrava co-
mo Monumento Natural impli-
cará líneas de conservación di-
rigidas al mantenimiento de los
procesos ecológicos esenciales
y de los ecosistemas básicos,
con la biocenosis (conjunto de
organismos de especies diver-
sas, vegetales o animales), es-
tructura y funciones que les son
propias. 

Se atenderá también a la
preservación de la diversidad
biológica, con especial atención
a las especies de carácter au-
tóctono, así como al aprove-
chamiento sostenible de las es-
pecies y los ecosistemas pro-
moviendo su ordenada utiliza-
ción.
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Actualidad

Oretania de Información Local

Redacción

Generación de puestos de
trabajo, revitalización del turismo
en la zona, incremento de la pro-
ducción vinícola y olivarera del
Campo de Calatrava. Éstos son
tres de los muchos objetivos que
cumple la puesta en marcha de
uno de los proyectos turísticos
más ambiciosos de la provincia de
Ciudad Real y que verá la luz en
Pozuelo de Calatrava bajo el nom-
bre ‘Cañada Real’.

El alcalde de la localidad, Ju-
lián Muñoz, acompañado por el
delegado de Trabajo y Empleo,
Luis Díaz-Cacho y los técnicos res-
ponsables del proyecto, presenta-
ron un complejo hotelero y turís-
tico que supondrá una inversión,
en la localidad, de 15 millones de
euros y una creación de hasta 115
puestos de trabajo. 

Para Luis Díaz-Cacho, este ti-
po de iniciativas, que partirán gra-
cias al arrojo de un empresario ca-
nario y de la implicación del Ayun-
tamiento pozoleño a través de su
Agencia de Desarrollo Local, su-
pone “un espaldarazo fuerte a la
localidad ya que la creación de
puestos de trabajo es muy impor-
tante por lo que supone tanto la
puesta en marcha de cursos de
formación como la capacitación de
personas que actualmente se en-
cuentran en situación de desem-
pleo”.

Precisamente Díaz-Cacho se
comprometió, durante la presen-
tación del proyecto de Innovación
+ Empleo ‘Planificación empresa-
rial e itinerarios de inserción labo-
ral del complejo Enoturístico Ca-
ñada Real’ que se llevarán a cabo
en Pozuelo, a financiar la puesta
en marcha y organización de los
cursos de formación para sumille-

res, genéricos de inglés o personal
de atención en hoteles y aloja-
mientos turísticos. 

Dichos cursos estarán dirigi-
dos  principalmente a jóvenes y
mujeres desempleadas de Pozue-
lo de Calatrava ya que el compro-
miso del empresario es de contra-
tar, según el delegado de Trabajo,
a vecinos de la localidad hasta el
90% de la plantilla total.  

Asimismo, Luis Díaz-Cacho,
valoró muy positivamente este
proyecto I+E catalogándolo de re-
ferente provincial, puesto que ha
logrado pasar del papel a la reali-
dad una propuesta de creación de
empleo. Proyectos de este tipo son
los que ponen en valor las poten-
cialidades de las comarcas.

En cuanto al complejo turís-
tico en sí, el alcalde Julián Muñoz
destacó su importancia en el ám-
bito provincial puesto que se trata
de un proyecto único  por sus ca-
racterísticas ya que es el único en
la región que integra en el mismo
edificio Hotel-Balneario-Bodega-Al-
mazara. Siendo el segundo pro-
yecto turístico en la provincia por
su volumen de inversión y gene-
ración de puestos de trabajo.

Satisfacción 
Muñoz expresó su satisfac-

ción por ofrecer a Pozuelo de Ca-
latrava, “esta oportunidad inme-
jorable” y destacó los importantes
beneficios turísticos y de inver-
sión que suponen para la totalidad
de pueblos del Campo de Calatra-
va que pueden verse beneficiados
por este complejo turístico, por lo
que este proyecto contará con el
apoyo decidido del Ayuntamiento
de Pozuelo de Calatrava.

En total, el complejo hotele-
ro se ubicará en una extensión de
terreno de 283 hectáreas, de las

cuales 119 se dedicarán a la plan-
tación de viñedo de hasta 15 va-
riedades y 38 a olivar, con 3 va-
riedades de aceituna distintas. 

La producción de vino, expli-
có el responsable de la ADL de Po-
zuelo de Calatrava, Eugenio Mar-
tínez, pretende ser “de las mejo-
res” ya que se está trabajando en
que la totalidad de la producción,
prevista en un millón de botellas al
año, sea calificada como “vino de
pago”. 

El edificio, en sí mismo,
constará de un hotel con 110 ha-
bitaciones dobles con calidad de
alojamiento de cuatro estrellas, un
balneario de aguas minero-medi-
cinales, una bodega y una alma-
zara integrado todo en un mismo
edificio de cinco plantas de las que
tres estarán soterradas para mini-
mizar el impacto visual. 

Según Eugenio Martínez, es-
te Complejo turístico está previs-
to que tenga la etiqueta de ‘Venta
de Castilla-La Mancha’, tras las
reuniones mantenidas con el di-
rector general de Turismo de la
Junta de Comunidades, Rafael Ca-
banillas.

Según el responsable de la
consultora Alternatura que ha tra-
bajado en el proyecto, Luis Fer-
nández, este complejo formará
parte de un itinerario turístico que
tendrá como referente los pueblos
y ciudades del Campo de Calatra-
va. En el mismo recinto, explicó,
se desarrollarán diversas activida-
des medioambientales pero ade-
más, se reforestará parte de la fal-
da de la montaña que ocupa para
la realización de futuras rutas sen-
deristas, toda la extensión de vi-
ñedo será visitable y se construirá
un museo dentro del hotel con una
extensión de 1.000 metros cua-
drados que girará entorno al mun-
do del agua en el Campo de Cala-
trava.

A esta presentación también
acudieron el coordinador provincial
del SEPECAM, Nemesio Pineño, el
gerente de la Mancomunidad del
Campo de Calatrava, Pedro Javier
Ripoll, el gerente de la Asociación
para el Desarrollo del Campo de
Calatrava, Carlos Corella y el di-
rector de la Unidad de Promoción
y Desarrollo de la Diputación Pro-
vincial, Óscar Rodríguez.

Ambicioso
proyecto
enoturístico
con hotel-
balnerario,
bodega y
almazara

Enfocado al turismo de interior y también a la producción de vino y aceite de primera calidad

Redacción

El alcalde, Julián Muñoz,
participó junto a ediles de otras
localidades calatravas, en la reu-
nión que los responsables de la
Representación Permanente de
España en la Unión Europea
(REPER) mantuvieron en Bruse-
las con la Asociación para el Des-

arrollo Rural de Castilla-La Man-
cha (CEDERCAM), con el objeti-
vo de estudiar las líneas de evo-
lución que están siguiendo las
políticas comunitarias de des-
arrollo rural. 

Muñoz participó en este
encuentro en calidad de miem-
bro de la Junta Directiva de la
Asociación para el Desarrollo del

Campo de Calatrava, uno de los
grupos de acción local integra-
dos en CEDERCAM, para conocer
de primera mano las posibilida-
des que las políticas de desarro-
llo europeas ofrecen para favo-
recer una evolución positiva y
progresiva en áreas rurales co-
mo la que acoge al municipio de
Pozuelo de Calatrava.

Julián Muñoz participó en Bruselas en
una reunión de carácter comunitario

Promocionan
el aceite de la
DO ‘Campo de
Calatrava’

Redacción

La Denominación de Ori-
gen Protegida Aceite Campo de
Calatrava, a la que está adscri-
ta el municipio pozoleño, ha
desarrollado una campaña de
promoción en el sector hoste-
lero del  Campo de Calatrava y
de Ciudad Real capital, del 4 al
7 de julio, coincidiendo con el
Festival Internacional de Teatro
de Almagro.

Según el gerente de esta
DO, César Cólliga, la campaña
ha alcanzado a 30 restaurantes,
que han expuesto el producto
en mesa, junto a una descripti-
va sensorial para que los co-
mensales pudieran apreciar los
matices característicos de los
aceites virgen extra con Deno-
minación de Origen, “que son
producidos en nuestra comarca,
que los hace únicos, con carac-
terísticas específicas debido a la
tradición y a las características
de la zona de producción donde
se encuentran estos frutos tan
valorados”.

Los restaurantes que se
han acogido a la campaña están
en Almagro, Bolaños de Cala-
trava, Argamasilla de Calatra-
va, Carrión de Calatrava, Ciudad
Real, Miguelturra, Granátula de
Calatrava y Moral de Calatrava.

Esta campaña ha sido
continuación de otra de catas
desarrollada mayo en los distin-
tos municipios productores del
Campo de Calatrava, Congreso
Regional de Desarrollo Sosteni-
ble y en la feria nacional Espa-
ña Original, que tuvo una gran
repercusión, despertando mu-
cho interés entre los vecinos de
la comarca, turistas y visitantes.

La zona de producción,
elaboración y envasado del
aceite de la Denominación de
Origen ‘Campo de Calatrava’,
abarca 22.073 hectáreas y más
de 8.500 olivares. El común de
los aceites de oliva virgen extra
producidos en el Campo de Ca-
latrava presenta una marcada
presencia a frutos verdes de
aceituna, manzana y otras fru-
tas frescas.
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Redacción

El delegado de Trabajo de la
Junta de Comunidades, Luis Díaz-
Cacho presidió el pasado 19 de ju-
nio, acompañado por el coordina-
dor provincial del Servicio de Em-
pleo de Castilla-La Mancha, SEPE-
CAM, Nemesio Pineño y el alcalde
de Pozuelo de Calatrava, Julián
Muñoz, la clausura del Taller de
Empleo Nuestra Señora de los
Santos II, que se ha estado des-
arrollando durante un año en la lo-

calidad y que ha ofrecido forma-
ción y empleo a un total de 16 per-
sonas, de las cuales el 90% han si-
do mujeres.

Díaz-Cacho animó a los par-
ticipantes no sólo a que busquen
un futuro profesional basado en
esta formación, sino que además
sean capaces de formar su propia
empresa “porque se os ha dado
todas las herramientas necesarias
para ello”. La Escuela Taller, que ha
desarrollado dos módulos, Albañi-
lería y Carpintería Metálica, es un

En el taller de empleo ‘Nuestra Señora de los Santos II’ sobre albañilería y carpintería metálica

16 personas se forman en
oficios de la construcción

ejemplo de la apuesta del gobier-
no regional, tal y como comentó
Díaz-Cacho, por la formación pro-
fesional.

Objetivos
Entre los objetivos que se

cumplen con el Taller de Empleo,
comentó Luis Díaz-Cacho, desta-
ca la cualificación que se les ofre-
ce a los trabajadores así como la
posibilidad de que desarrollen un
trabajo, en este caso han trabaja-
do en la mejora y el adecenta-
miento del parque municipal de
Pozuelo de Calatrava y su cerra-
miento, y que perciban un sueldo
por el mismo. 

En cuanto a las característi-
cas del Taller, el alcalde de Pozue-
lo de Calatrava, Julián Muñoz Sán-
chez, destacó el “esfuerzo inver-
sor” que se ha realizado por parte
del Ayuntamiento de la localidad,
ya que de los 483.281 euros que
ha costado el proyecto, 62.117
han sido aportados por el consis-
torio para la adquisición de ma-
quinaria, bienes de equipo o in-
versiones.

El SEPECAM, según datos
ofrecidos por el coordinador pro-
vincial, Nemesio Pineño, ha inver-
tido 312.195 euros.

Muñoz ha agradecido esta
inversión y ha destacado la nece-
sidad de poner en marcha, tam-
bién en el municipio, una Escuela
Taller, “que dé cobertura a la gen-
te joven que también necesita
nuestro apoyo para mejorar su for-
mación y posibilitarles un mejor
acceso al mercado laboral”. 

La formación de estos traba-
jadores se ha completado además
con cursos de informática, Pre-
vención de Riesgos Laborales,
Técnicas de Búsqueda de Empleo
y un módulo de Igualdad de Opor-
tunidades.

Los talleres de empleo son
programas de fomento del empleo
en los que se enseña a los des-
empleados las competencias bási-
cas de un oficio, combinando la
formación teórica en el aula, con
la formación práctica en el taller y
la realización de un trabajo real en
la ejecución de una obra o un ser-
vicio de interés general y social.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Pozoleño. 7/2008.



9PozoleñoJulio 2008
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Oretania de Información Local

Una mayoría de pozoleños
apostó hace poco más de un
año por dar un giro a la ges-
tión de su municipio, to-

mando la izquierda el relevo
a la derecha. Un cambio de
orientación y en la forma de
hacer que tiene en su actual

alcalde, Julián Muñoz Sán-
chez, su exponente más
destacado. En esta entrevis-
ta, el regidor municipal ha-

bla de la actual situación de
Pozuelo de Calatrava, de
sus planes de futuro y hace
ya balance del primer año.

« Nuestro enclave estratégico nos
ha de proporcionar riqueza »

Redacción

¿Qué situación se encontraron
a su llegada al Ayuntamiento?

Fue una situación de aban-
dono, hasta el punto de que al
principio fue muy importante po-
ner orden y marcar claramente las
diferencias entre todo lo que había
sido antes y lo que iba a ser des-
pués. Eso nos está costando to-
davía mucho trabajo, pero poco a
poco lo vamos consiguiendo.

¿Cuál fue el primer gran reto al
llegar a la Alcaldía?

Lógicamente ponernos al
día, informarnos de cómo estaba
la situación. Nos hacíamos cargo
de una empresa de la cual desco-
nocíamos todos sus vericuetos
porque, aunque habíamos estado
ocho años en la oposición, la ver-
dad es que en todo ese periodo no
se nos facilitó información de nin-
gún tipo. Entrábamos un poco con
los ojos cerrados, sabiendo los las-
tres que íbamos a heredar, pero
desconociendo cuál era el trabajo
real llevado a cabo en cada una de
las áreas de este ayuntamiento.

En ese sentido, ¿qué pasos
concretos comenzaron a dar?

Una vez que tomamos po-
sesión, ordenamos el arreglo de
ciertos espacios públicos y depen-
dencias municipales que estaban
muy abandonados, a pesar de que
el pueblo lo venía demandando.
Por ejemplo, los servicios del Au-
ditorio, que estaban totalmente
obsoletos; o los aros del alcanta-
rillado ya que el anterior gobierno
se había gastado una dinerada en
arreglar las calles, pero dejó unas
alcantarillas muy bajas que han
ocasionado varios accidentes a los
que después este Ayuntamiento
ha tenido que responder. Además,
estábamos abocados a la celebra-
ción de las Fiestas y urgía prepa-
rarlas con unas prisas tremendas.

¿Fue bueno el resultado de
esas prisas?

Sí, aunque he de decir que
tuvimos que dedicarnos en cuerpo
y alma a sacarlas adelante porque,
aunque nos dejaron algo ya he-
cho, que además respetamos, de-
cidimos introducir diversas nove-
dades. Y quedamos contentísimos
porque, la verdad, fue un auténti-
co éxito dado que la gente lo vi-
vió de otra forma, debido precisa-
mente a esas innovaciones. Ofre-
cimos espectáculo, brindando to-
do un cambio en la forma de di-
vertirse y de acometer la progra-

mación. Inmediatamente nos en-
contramos con una Semana Cul-
tural en la primera semana de
agosto y actuamos de la misma
manera para sacarla adelante.
Otro éxito, porque fue algo feno-
menal.

¿Y a continuación?
Lo más inminente era po-

nernos en contacto con las dife-
rentes delegaciones de la Junta de
Comunidades de Castilla-La Man-
cha; con el presidente de la Dipu-
tación y con el subdelegado del
Gobierno, para exponerles cuál era

nuestro programa de trabajo para
estos cuatro años, qué era lo que
realmente teníamos hasta ahora
y qué era lo que queríamos con-
seguir. Así, inmediatamente des-
pués de tomar posesión convoca-
mos al delegado de Industria pa-
ra que recorriera alguna de las in-
dustrias y empresas más impor-
tantes de Pozuelo.

¿Se encargó personalmente de
todos estos contactos?

Lógicamente. Tuve que re-
correr todos los despachos de los
delegados para conocernos y po-

der trabajar ya con ellos, sobre to-
do en lo que iban a ser las obras
estrella de esta legislatura. Real-
mente nos hemos encontrado con
un pueblo que parece mentira
que, estando a once kilómetros de
Ciudad Real, siendo el centro del
Campo de Calatrava y estando a
6 ó 7 kilómetros en línea recta con
un aeropuerto, tengamos tan po-
cas infraestructuras como hay.

¿Cómo calificaría este primer
año de gobierno?

Ha sido un año de bases, de
entablar relaciones con las admi-

nistraciones y de tomar conciencia
con la realidad del Ayuntamiento y
de nuestro pueblo, con el fin de
poder dar respuesta a las necesi-
dades locales que, por otro lado,
ya las tenemos identificadas y dis-
ponemos de una buena base para
trabajar. Ahora empezaremos a
dar respuesta a aquellas que no
hayamos podido atender en este
primer año.

¿Cuáles son las principales ne-
cesidades de Pozuelo?

Una de ellas es la construc-
ción de un nuevo edificio consis-
torial. El actual fue en su día una
biblioteca y se reutilizó para dar
respuesta a las necesidades  cre-
cientes. Pero estamos muy estre-
chos; no tenemos despachos sufi-
cientes y se colapsan ciertas ac-
tuaciones precisamente por esto.
Tampoco por eso mismo podemos
aumentar la plantilla de adminis-
trativos. Una necesidad imperiosa
era la redacción del POM, porque
sin un Plan de Ordenación Munici-
pal esto es un auténtico caos.
Nuestro enclave estratégico tan
cercano a Ciudad Real, incluso a
Almagro y Valdepeñas, y ahora
con el paso de la Autovía IV Cen-
tenario, nos ha de proporcionar
mucha riqueza. 

¿En qué sentido?
Pozuelo tienen un potencial

inminente con relación a su des-
arrollo y su crecimiento, pero es-
tamos intentando que ese creci-
miento sea sostenible, que no sea
un crecimiento dislocado y sin sen-
tido como se venía haciendo. Plan-
teamos también la necesidad de
un polígono para crear el tejido in-
dustrial que realmente servirá pa-
ra atraer a muchos habitantes,
que ocuparán las viviendas que
ya se están llevando a cabo. Esto
nos ocupa mucho tiempo porque,
aunque hubo un primer avance del
POM, nosotros queremos ofrecer
un segundo avance que contemple
un recorte sustancial. Y es que el
anterior era un Plan de Ordena-
miento Municipal que recogía un
crecimiento a corto plazo de
30.000 habitantes; pero nosotros
lo que queremos contemplar es un
crecimiento sostenible y real para
este nuevo avance del POM que
queremos dar de inmediato. En
este sentido he de decir que ya
hemos asumido la Agenda Local
21 y bajos sus criterios trabajamos
ya porque permitirá controlar es-
te crecimiento sostenible que que-
remos para Pozuelo.
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¿Puede avanzar algo de ese fu-
turo polígono industrial? 

Tenemos ya definida más o
menos la zona
donde podría
ubicarse y, ló-
g i c a m e n t e ,
nuestra idea es
que ese polígo-
no esté lo más
cercano al ae-
ropuerto. Esa
inmediatez al
aeropuerto pa-
sa por la nue-
va rotonda que
se va a crear
en la carretera
a Ballesteros y
que va a fun-
cionar como
enlace.

La autovía también será una
baza importante para el des-
arrollo de Pozuelo...

Por supuesto. El pasado 19
de junio pusimos la primera piedra
junto el presidente Barreda y nos-
otros estuvimos allí apoyándolo.
Nos alegramos enormemente de la
construcción de la Autovía IV Cen-
tenario, porque un pueblo que es-
tá bien comunicado es conocido y
tendrá oportunidad de conseguir
mucha más riqueza que si está
mal comunicado. Es una base pa-
ra el desarrollo y nos hace ser un
pueblo con un potencial industrial
tremendo. Estamos muy conten-
tos, lo hemos deseado mucho y
estamos deseando que llegue a su
término y podamos hacer uso de
ella cuanto antes.

¿En qué otras infraestructu-
ras están trabajando?

Nos urge también un colec-
tor de aguas pluviales, porque si
no un día nos ahogamos y antes
de que ocurra cualquier cosa que-
remos ponerle remedio. Aparte de
eso, si el crecimiento del pueblo se
produce conforme a nuestros
planteamientos, todas las aguas
que recojamos de la red separati-
va hay que desaguarlas en un mis-
mo sitio y para eso necesitamos
un gran colector. Lo que no pode-
mos hacer es que sigan las aguas
de lluvia corriendo por encima de
las calles, porque nos traería au-
ténticos proble-
mas. Ya lo habí-
amos hablado
con la delega-
da de Urbanis-
mo y los últi-
mos contactos
han sido con la
D i p u t a c i ó n ,
porque este ti-
po de obras las
d e s a r r o l l a n
conjuntamente
la Junta y la Di-
putación. Otra
de las obras
que se van a
emprender de
inmediato es
una glorieta y el
ensanchamiento de las aceras y
el acceso al colegio, para regular
el tráfico y mejorar el trasiego a

madres y niños. Es una de las
obras que yo siempre he reivindi-
cado y la Diputación ya tiene los

planos, pero ahora
estamos más
pendientes del
colector.

Al parecer,
han hablado
también de
habilitar un
punto limpio
para sus veci-
nos.

Sí, ya he-
mos dispuesto
la parcela don-
de se va ubicar,
y está apunto
de iniciarse su
construcción.

Esa parcela está en
la carretera de Torralba, a la iz-
quierda, en una finca que es del
Ayuntamiento.

¿Qué están haciendo por mejo-
rar los servicios al ciudadano?

Por ejemplo, el Consultorio
médico se ha que-

dado insuficien-
te, está en
unas condicio-
nes pésimas y
neces i t amos
otro nuevo. Pa-
ra conseguir un
centro médico
se necesita un
número deter-
minado de ha-
bitantes que
Pozuelo no tie-
ne todavía. En
su momento se
debió de luchar
por conseguir-
lo, ¿cómo? por

ejemplo manco-
munándolo entre Ballesteros, Va-
lenzuela y Pozuelo.  Este triángu-
lo lo podría haber conseguido, ha-

ciendo incluso que ese centro mé-
dico estuviera en Pozuelo, pero lo
único cierto es que no se consiguió
porque no se llegó a proponer. 

En cualquier caso, ¿en qué fa-
se se encuentra el proyecto del
nuevo consultorio?

Ahora mismo solamente fal-
ta la licitación de las obras y ya
se podrá empezar a construir. Pa-
ra ello hemos tenido que segre-
gar la parcela que se ha cedido al
Sescam y esperamos que las obras
puedan comenzar de inmediato.
Se ha ubicado en el antiguo patio
del colegio y pensamos que es un
buen sitio. Además, hemos previs-
to reservar una franja de terreno
por si hubiese que hacer una am-
pliación. El consejero Roberto Sa-
brido estuvo aquí interesándose
por el Consultorio y anunció que el
coste aproximado iba a ser de
640.000 euros. Lo que no pode-
mos hacer es esperar otros 3 ó 4

años para intentar negociar un
centro médico, por lo cual hemos
decidido que se haga este consul-
torio. Más adelante, según crezca
el pueblo, ya veremos. 

¿Y en bienestar social?
Urge un Centro de Atención

a la Infancia. Pozuelo de Calatra-
va tiene una población joven y eso
hace que el número de chavales
sea bastante importante. Tenemos
un colegio nuevo de doble línea,
pero ahora lo que necesitamos es
un CAI para que las madres que
trabajan tengan donde dejar a sus
niños y bien atendidos. Tenemos
un terreno que quizá se nos que-
de demasiado justo, pero ya esta-
mos en ello y la Junta nos ha di-
cho que sí, así que será de titula-
ridad pública. También queremos
hacer un Centro de Día, con la
Junta de Comunidades y que jus-
tamente estará en el actual Con-
sultorio, sobre una superficie de

400 metros cuadrados; de mane-
ra que con un par de plantas ha-
bría unos 900 metros disponibles.
Pero todo esto es
cuestión de
mucho despa-
cho, de insistir
un día y otro.

¿El turismo
será también
otro pilar de
desarrollo en
Pozuelo?

Entre las
muchas inquie-
tudes que te-
nemos, otra de
ellas es dar a
conocer nues-
tros puntos tu-
rísticos, tanto
medioambientales
como arquitectónicos. Tenemos un
turismo rural muy importante, co-
mo puede ser la visita a la Lagu-

na del Prado o Inesperada; que-
remos hacerla abierta al público
para que haya visitas controladas
y con guía. Es im-
portante darla a
conocer, así co-
mo nuestra
iglesia de San
Juan Bautista
que tiene un
retablo de ma-
dera, sin poli-
cromar, que
data del siglo
XVIII. 

Por cierto, los
ecologistas
están inquie-
tos por la sa-
linidad de la
laguna...

Hay que
aclarar que el agua no es que sea
salada, llega por correntías de llu-
via. Lo que ocurre es que el terre-

no es salitroso y al entrar en con-
tacto con el salitre el agua se vuel-
ve hiposalina. La preocupación de

los ecologistas tie-
ne un mal fun-
damento, por-
que no es cier-
to que se esté
dulc i f icando.
En un año de
mucha lluvia, al
haber más
agua, no hay
tanto grado de
salinidad como
cuando llueve
menos. La sal
no se evapora,
siempre per-
manece en la
tierra.

¿Y qué planes
concretos hay para mejorar la
visitabilidad de la laguna y de
su entorno?

Estamos por colaborar con la
Junta de Castilla-La Mancha para
desarrollar y llevar a cabo todas
las iniciativas correspondientes a
la Laguna del Prado. La laguna,
aunque está en Pozuelo de Cala-
trava, no es de nuestra propiedad
porque en su día el municipio la
vendió. Por lo tanto, tampoco po-
demos disponer de ella si no es co-
laborando con Medio Ambiente,
que tiene la propiedad y merced
a este entendimiento podremos
hacer muchas cosas, pero siempre
con su autorización. Tenemos un
observatorio de aves y lo que que-
remos es un cerramiento, no con
la alambrada como hasta ahora,
sino de madera. También quere-
mos facilitar los accesos a este ob-
servatorio y a un pozo que allí hay
con un agua de unas característi-
cas especiales, medicinales. Tam-
bién tenemos los Baños de Fuen-
santa, lo que pasa es que corres-
ponden a una finca privada. Estoy
con el suficiente ánimo como pa-
ra poder recuperar eso, pero ahí
tiene que intervenir la administra-
ción, que es la que aporta el di-
nero y la que en su día podría lle-
gar a un acuerdo con los propie-
tarios.

¿Y en cuanto a infraestructu-
ra turística?

Tenemos un
proyecto turísti-
co de 15 millo-
nes de euros
con un hotel de
cuatro estre-
llas, una alma-
zara, una bo-
dega y una fin-
ca de más de
100 hectáreas
de viñedos,
con más de 20
variedades y
con más de 40
hectáreas de
olivo. Es un
proyecto que
desde el Ayun-

tamiento se está
apoyando mucho, porque es una
propuesta pública aunque se haga
a través de una iniciativa privada.

« El balance
de este primer 
año no puede 

ser más positivo 
y estoy 

contentísimo de 
haber recibido a 
687 personas en 

mi despacho »

« Urge un 
colector de 

aguas pluviales, 
porque un día 

nos ahogamos y 
antes de que 
ocurra algo 

queremos poner 
remedio »

« La 
preocupación de 
los ecologistas 
tiene un mal 
fundamento, 
porque no es 
cierto que la 

laguna se esté 
dulcificando »

« Nos 
alegramos 

enormemente de 
la construcción 
de la Autovía, 

porque un 
pueblo bien 

comunicado es 
conocido »
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Hablamos de muchos proyec-
tos que se han puesto en mar-
cha, pero ¿cuáles son los obje-
tivos que ya se han cumplido?

Pues la plaza y el parque se
han arreglado y estamos muy con-
tentos de cómo ha resultado el
ajardinamiento de todo ello. La
preocupación que ahora tenemos
es el respeto a esas plantas; es-
tamos trabajando con ello y espe-
remos que al final la gente se fa-
miliarice y se conciencie. Hemos
arreglado todos los caminos agrí-
colas más importantes y, sobre to-
do, hemos tenido en cuenta el
arreglo del camino del Carreterín
de la Virgen de los Santos, que es-
tá en un paraje medioambiental
extraordinario. Hemos habilitado
una serie de dependencias para
constituir un centro joven y tam-
bién hemos adecuado la nave mul-
tiusos, que es un recinto muy
grande donde se hacen todos los
conciertos para jóvenes, las ma-
tanzas, donde se reúne la juven-
tud y los mayores para cualquier
tipo de actividad; le estamos sa-
cando mucho rendimiento. En lo
cultural nos hemos adherido a la
Red de Teatros de Castilla-La Man-
cha y eso va a hacer que Pozuelo
disfrute de una serie de actuacio-
nes que se merece un pueblo que
apuesta por la cultura. Y al mis-
mo tiempo, por poco dinero, la
gente va a tener esta parte de cul-
tura que es tan necesaria. 

Se han producido también al-
gunos cambios en las fiestas y
tradiciones...

Hemos roto con algunas tra-
diciones con las cuales no estába-
mos de acuerdo, como era la Mi-
sa de la Justicia. Solamente se in-
vitaba a los varones y nosotros he-
mos querido que también partici-
pen las mujeres, porque en este
siglo donde hay alcaldesas, con-
cejalas, presidentas o juezas tie-
ne que haber igualdad. También
hemos institucionalizado, digamos,
la fiesta local de la matanza. El
año pasado se celebró por prime-
ra vez y participaron 600 perso-
nas, con una gran acogida. Como
eventos importantes decir también
que hemos tenido el Campeonato

Regional de Galgos, que fue un
auténtico éxito de participación.

¿Y qué más se ha hecho en el
ámbito deportivo? 

Hemos aumentado el núme-

ro de Escuelas Deportivas y, co-
mo es lógico, hemos aumentado
monitores. Se ha abierto un Gim-
nasio municipal y hemos arregla-
do las goteras del Pabellón, don-
de no se podía practicar deporte

sobre todo cuando llovía, porque
se formaban charcos. Hemos te-
nido que arreglar la Piscina, pero
está en tal situación que estamos
recabando dinero para construir
una nueva. Se han vallado un par

de pistas, les hemos puesto ilumi-
nación e, incluso, las hemos pa-
gado después de que los anterio-
res gestores municipales las man-
daran hacer y no las hubieran pa-
gado.

¿Donde se ubicaría esa nueva
piscina a la que se está refi-
riendo?

Pues precisamente en el
área donde tenemos ahora toda la
infraestructura de deportes, como
es el Pabellón, el Campo de Fút-
bol, las Pistas polideportivas... Ahí
es donde queremos ubicar tam-
bién la piscina. Nuestra pretensión
pasa por concentrar en un mismo
lugar todo el deporte de Pozuelo
de Calatrava.

En consecuencia de todo lo di-
cho hasta este punto, ¿consi-
dera positivo el balance de es-
te primer año?

El balance no puede ser más
positivo y personalmente estoy
contentísimo de haber recibido al-
go así como 687 personas en mi
despacho en este primer año, ca-
da uno con su problema. Se ha
intentado dar respuesta a todos
esos problemas que me han plan-
teado y el balance es positivo al
cien por cien en lo que respecta
al trato con la gente.

¿Y en cuanto al trabajo que
han venido efectuando hasta
ahora los integrantes de su
equipo de Gobierno?

El trabajo del equipo de Go-
bierno es algo de lo que me sien-
to orgulloso y satisfecho. Cuento
con un equipo de Gobierno ex-
traordinario, con concejales y con-
cejalas jovencísimos y con muchas
ganas de trabajar, con mucha pre-
paración y con una dedicación ex-
traordinaria al Ayuntamiento. Es-
tamos aburriendo a los funciona-
rios del tiempo que pasamos aquí
y de cómo ocupamos los despa-
chos porque, entre otras cosas, no
tenemos despachos para nosotros.
Este despacho humilde que tiene
el alcalde es el despacho de to-
dos y volviendo a su pregunta, sí,
estoy encantado con mi equipo de
Gobierno.
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Una de las muestras más propias de la tradición
y cultura popular pozoleña ha sido protagonista

este año por vez primera de la programación ela-

borada por el Ayuntamiento. Se trató del I Día de
la Matanza, que reunió a decenas de pozoleños en
torno a una costumbre cada vez más en desuso.

Cursos de
Verano

Concluido el periodo regu-
lar de actividades, la Uni-

versidad Popular se dispone
ahora a desarrollar otra serie
de actuaciones culturales y
de formación durante los me-
ses estivales:

- Clases de apoyo: Desti-
nados a alumnos en edad es-
colar, se prolongan durante
julio y agosto. El precio esta-
blecido es de 10 euros y el
horario establecido es de lu-
nes a viernes, de 18,00 a
19,00 horas.

- Inglés: Destinados a eda-
des a partir de los diez años,
se prolongan también duran-
te julio y agosto. El precio
establecido es de 10 euros y
el horario establecido es de
lunes a viernes, de 19,00 a
20,00 horas.

- Dibujo y pintura para
niños: Destinados a peque-
ños con edades comprendi-
das entre los 5 y los 13 años,
se prolongan también duran-
te julio y agosto. El precio
establecido es el mismo que
en los dos casos previos y el
horario establecido es de lu-
nes a viernes, de 12,30 a
14,00 horas.

Con anterioridad arrancaron
los cursos de natación, cuyo
desarrollo se ha organizado
en tres turnos: el primero del
23 de junio al 11 de julio; el
segundo del 14 de julio al 1
de agosto y el tercero del 4
al 22 de agosto. En todos los
casos, por las mañanas son
clases de iniciación y niños y
por las tardes, en primer lu-
gar de perfeccionamiento y
niños y, después, de adultos.

Representantes de la Universidad Popular pozoleña se desplazaron a Almodóvar del Campo

El Festival del Aprendizaje
tuvo representación local

Redacción

La Asociación Provincial de
Universidades Populares y Otras
Instituciones Educativo-Culturales
de Ciudad Real designó a Almo-
dóvar del Campo como sede del 5º
Festival del Aprendizaje a lo Lar-
go de la Vida y la Educación de
Personas Adultas en España. Bajo
el lema ‘Aprendizaje para el diálo-
go entre culturas’ se dieron cita al-
rededor de 400 personas, llegadas
desde diversos puntos de las pro-
vincias anfitriona y albaceteña.

Como no podía ser de otra
manera, la Universidad Popular de
Pozuelo de Calatrava también tu-
vo representación.

En su mayor parte eran per-
sonas que participan activamente
en las iniciativas que desarrollan
las universidades populares en sus
respectivos ámbitos, pero cabe
destacar asimismo la presencia de
representantes institucionales, di-
rectores y monitores de Castilla-La
Mancha.

La organización de la jorna-
da que tenía lugar el martes 29
de abril se realizó desde la Aso-
ciación Provincial de Universidades
Populares de Ciudad Real junto
con la Federación Española de Uni-
versidades Populares y técnicos de
la de Albacete a través de su Di-
putación Provincial. 

Durante la jornada matutina
se desarrollaron intervenciones te-
óricas en el Teatro Municipal, don-
de se puso de manifiesto que el
aprendizaje a lo largo de la vida y
la educación de las personas adul-
tas constituye un motivo de inte-
rés para la actividad que desarro-
llan las distintas Universidades Po-
pulares que fundamentan su ges-

tión en la participación ciudada-
na, ahondando en materias de in-
terés general como son el apren-
dizaje, el trabajo y la convivencia
en la nueva sociedad del conoci-
miento, pero también en la impor-
tancia social que supone la edu-
cación de las personas adultas co-
mo recurso para el crecimiento y
el desarrollo personal.

El alcalde almodovareño, Vi-
cente de Gregorio García, era el
encargado de dar la bienvenida a
todos los presentes, entre los cua-
les cabe también destacar la asis-
tencia del presidente de la Dipu-
tación de Ciudad Real, Nemesio de
Lara, el diputado provincial de Cul-
tura, Ángel Caballero y la coordi-
nadora general de la Federación
Española de Universidades Popu-
lares, Montserrat Morales.

El primer edil expresaba el
honor del municipio por tener la
oportunidad de acoger un foro
que, auguró, servirá para “confra-
ternizar y unificar criterios y mo-
dos de actuación culturales, así co-
mo para profundizar en el diálogo
entre culturas” y añadió su deseo
de que estas quintas jornadas “se-
an un eslabón más para ampliar
la cadena entre los pueblos, a tra-
vés del vehículo más ideal que lo
hace posible, la cultura en toda
su extensión”.

Programa
Tras las intervenciones de las

autoridades tenía lugar la actividad
titulada ‘La Enseñanza del español
para inmigrantes’, a cargo de Fran-
cisca Mongorrón, psicopedagoga
que representaba a la Universi-

dad Popular de Albacete y, a con-
tinuación, ‘Historias de aprendiza-
je’, por parte de universidades po-
pulares de Albacete y de Ciudad
Real. 

Después de un breve receso
con café, José Antonio Marina To-
rres, catedrático de Filosofía y en-
sayista sobre temas educativos,
expuso el tema ‘El aprendizaje pa-
ra el diálogo entre culturas’ y una
actuación musical ponía el punto y
aparte a la jornada. 

Tras el almuerzo y la visita
guiada por Almodóvar del Campo,
el broche de oro a la actividad se
ponía en el Centro Cultural ‘Casa
de la Marquesa’, donde todos los
participantes tuvieron ocasión de
degustar productos típicos de la
localidad, entre ellos queso, acei-
te, vino o miel.
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Redacción

Vivir la música y acercarla a
los ciudadanos. Ese es el objetivo
del ciclo de Conciertos de Verano
2008 organizados por el Ayunta-
miento de Pozuelo de Calatrava a
través de su concejalía de Cultu-
ra. Protagonizados por la Agrupa-
ción Musical José Gracia Sánchez
de la localidad, el ciclo comenzó
el pasado 15 de junio pero se pro-
longará hasta finales de julio, y
con la celebración de cuatro con-
ciertos centrados en varias temá-
ticas musicales.

El primer concierto tuvo lu-
gar el domingo 15 de junio en el
Teatro Municipal y sirvió para ha-
cer un repaso por distintas músi-
cas del mundo con la interpreta-
ción de obras francesas, inglesas,
mexicanas y estadounidenses. La
segunda parte del concierto esta-
rá dedicada a Italia, Rusia y como

colofón, a España con la compo-
sición ‘Campeón’ del director de
la agrupación José Gracia. El do-
mingo 29 de junio, la protagonis-
ta fue la música española y la mo-
derna. A lo largo del concierto se
interpretaron pasodobles, danzas
españolas y hasta una marcha mi-
litar. Tras el descanso, ‘Dakota’ de
J. de Haan, ‘Fate of the gods’ de
Reineke y ‘Gallop’ de A. Reed.

El tercer concierto se hará
coincidir con la celebración de la
Virgen del Carmen, el domingo 20
de julio, y se realizará un home-
naje al pasodoble con obras tan
famosas como ‘La Torre del Oro’,
‘Viva la Jota’ o ‘Tres veces guapa’. 

El ciclo se cierra con músicas
de cine, el domingo 27 de julio,
con un concierto en el que se po-
drán disfrutar bandas sonoras de
películas tan conocidas como La
Gran Evasión, James Bond 007, el
Mago de Oz o Los Picapiedra.

Redacción

Los jóvenes de Pozuelo de
Calatrava han tenido el privilegio
de asistir al primer concierto de
presentación del Festival Yeste-
Rock, que se celebra los días 1 y
2 de agosto en Albacete. La orga-
nización de este festival, también
conocido como Festival Rock de
la Sierra, eligió este año a la loca-
lidad ciudarrealeña para acoger el
pasado 24 de mayo el primero de
los conciertos de presentación del
evento. 

La razón, según ha comen-
tado el concejal de Juventud y
Festejos, David Triguero, es que
los organizadores del evento mu-
sical, “quieren abrir sus fronteras
y quieren trasladar pequeñas par-
tes del festival a las provincias li-

mítrofes”. El resultado: un con-
cierto que tuvo como estrella invi-
tada a PonchoK, que presentó su
último disco bajo el nombre ‘Can-
tes Calientes’ en la Sala Multiu-
sos.

El artista principal estuvo
acompañado de otros grupos de la
provincia. En primer lugar, Revue-
lo, grupo de Pozuelo de Calatrava
y que completa el cartel porque
“es habitual que en cada concier-
to que se organiza desde el Ayun-
tamiento tengamos un grupo local,
precisamente para promocionarles
y darles la oportunidad de tocar en
directo”, apuntó Triguero. Los dai-
mieleños ‘Célula’ completaron el
cartel para una noche en la que
la Sala Multiusos de Pozuelo fue
ocupada por numerosos amantes
del rock. 

Redacción

Pozuelo de Ca-
latrava pasará a ser,
a partir del próximo
mes de octubre, uno
de los Ayuntamien-
tos incluidos en la
Red de Teatros de
Castilla-La Mancha.
La inclusión de Po-
zuelo en este pro-
grama regional ha
sido un empeño del
actual equipo de go-
bierno para acercar
a los vecinos una
programación cultu-
ral de calidad que “el
pueblo se merece”.

Red de Teatros
El pasado 15

de junio se celebró
la reunión de la Red
de Teatros de Casti-
lla-La Mancha, en la
que la Consejería de
Cultura y los Ayunta-
mientos programa-
dores de los espec-
táculos, continúan
dando forma a la
programación de la
próxima temporada de ‘Escena-
rios de Otoño’. En este 2008 se
está celebrando la mayoría de
edad de la Red de Teatros, que
prosigue en su afán de poder lle-
var las representaciones de tea-

tro, música y danza al mayor nú-
mero de localidades. 

La Red de Teatros de Casti-
lla-La Mancha es un amplio pro-
grama de colaboración que per-
mite avanzar juntos a los crea-

dores, gestores cul-
turales -técnicos y
políticos- y público.
Busca la complici-
dad y la colabora-
ción de todos estos
sectores, cada uno
con el grado de
compromiso que le
corresponde, para
construir un sector
económico vivo y
dinámico en Casti-
lla-La Mancha.

La Red de Te-
atros se basa en el
consenso entre las
administraciones
regional y local pa-
ra llevar a cabo un
trabajo conjunto en
el campo de las ar-
tes escénicas que
permita enriquecer
nuestra identidad
cultural y facilitar el
acceso al teatro, la
música y la danza
a todos los que no
han renunciado a
hacer de su tiempo
de ocio un tiempo
de reflexión y dis-

frute ético y estético. A todos
ellos la Red les ofrece un variado
mosaico de propuestas, que in-
tenta aumente sus niveles de ca-
lidad y variedad en cada tempo-
rada.

La Red de Teatros
‘captura’ a Pozuelo

Las representaciones en el teatro pozoleño darán comienzo en octubre

El afamado Festival
YesteRock trajo un
intenso adelanto

Continúa el ciclo
musical de verano

La afición al flamenco en Pozuelo de Calatrava
quedó momentáneamente satisfecha en el

mes de marzo, cuando tuvo lugar un espectáculo
bajo el ilustrativo título de ‘Noche de saetas y
flamenco’, que se desarrolló en el Teatro Munici-

pal. El programa incluyó la actuación, al cante,
de Quintín Zamora y ‘El Trini’, con el acompaña-
miento a la guitarra de Antonio ‘el de la Alfonsa’.
También cabe destacar que al baile intervino de
Arte Danza.
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Redacción

Pozuelo de Calatrava celebró
el pasado mes de mayo una de sus
tradiciones más arraigadas: la Mi-
sa y posterior comida de la Justicia
a la que, por primera vez en su his-
toria, acudieron mujeres. Una cele-
bración litúrgica que viene del si-
glo XIV y que tiene su origen en
una promesa realizada por  algunos
vecinos de Pozuelo en aquella épo-
ca, supervivientes de la peste que
asoló España. 

A lo largo de los años esta
misa, a la que solamente acudían
hombres mayores de edad, ha su-
frido algunos cambios, aunque el
más sustancial es el de esta edi-
ción. Según el alcalde pozoleño, Ju-
lián Muñoz, “hasta este mismo año
las mujeres no podían acudir a es-
ta celebración, concretamente a la
comida que anualmente y después
de la misa, ofrecía el Ayuntamien-
to del pueblo a todos los ciudada-
nos, varones mayores de 18 años”. 

En la localidad, tanto triunfó
la idea de incorporar a las mujeres
pozoleñas que las previsiones de
asistencia se superaron con creces,
siendo más de 600 personas las
que acudieron a la comida en ho-
nor de la Virgen de los Santos. La
celebración religiosa tuvo lugar a
las 12.00 de la mañana en el San-
tuario de la Virgen de los Santos,
para continuar con la procesión, a
partir de las 13.00 horas. Después,
en torno a las 14.30 se celebró la
multitudinaria comida. 

Ésta estuvo subvencionada
íntegramente por el Ayuntamiento
de Pozuelo de Calatrava y la Her-
mandad Nuestra Señora María de
todos los Santos que, como man-
da la tradición, repartió puros para
los hombres y como novedad este
año, claveles blancos para las mu-
jeres. Además, se realizó el tradi-
cional sorteo de objetos y alimen-
tos cedidos, en unos casos por los
propios vecinos de Pozuelo y en
otros, por la Hermandad.

Pero los tiempos cambian,
para mejor, según el alcalde ya
que, “si a lo largo de los años he-
mos visto que las mujeres han ido

El Consistorio ha propiciado la modernización de esta tradición con la incorporación de la mujer

La igualdad se consagra
en la Misa de la Justicia

Redacción

Los actos inaugurales de
las Ferias y Fiestas 2008 co-
menzarán a las 20,00 horas del
martes 15 de julio, con el pa-
sacalles de cabezudos en com-
pañía de la Agrupación Musical
‘José Gracia’, reina 2007 junto
a su sucesora y damas 2008 y
autoridades. Tras el pregón del
jugador de balonmano Julio Fis,
se dará el chupinazo que mar-
cará el inicio del ciclo festivo. Y,
a continuación, se procederá a
la entrega de premios de la ‘Ca-
limochá 2008’. A las 21,30 ho-
ras será la Ofrenda Floral a la
patrona y en torno a dos horas
dará comienzo una cena de ga-
la en el Auditorio, donde se pro-
cederá a la coronación de la
Reina y Damas de Honor 2008.

El día 16, miércoles, la
programación incluye Diana Flo-
reada, carrera local de galgos,
tangana, misa en honor a la pa-
trona y a las 14,00 horas con el
Baile del Chorrillo, acompaña-
do de una paella gigante. Los
jubilados tendrán por la tarde
partidas de truque y a las 21,30
horas se iniciará la procesión de
la Virgen del Carmen, que se
cerrará con fuegos artificiales.
La verbena de medianoche con-
tará con la Orquesta Danubios.

Del jueves día 17 cabe
destacar los torneos de mus,
petanca o juegos populares. El
Chorrillo acogerá el primer Con-
curso de Tapas y por la tarde
habrá deportes. El baile será
amenizado por el Grupo Bazter
y a las 2,00 horas, concentra-
ción de peñas, sorteándose un
viaje a Bruselas.

El viernes 18 de julio ha-
brá ‘Subastao’ y la primera edi-
ción de los concursos de tortilla
y pisto manchego, así como ti-
rada de codorniz y paloma. El
Campo de Fútbol acogerá ya de
noche el concierto de Huecco y
Pablo Ropany y su Banda.

Y el sábado día 19, ‘Mi-
gas Hartar’ y el grupo Aranzazu
en El Chorrillo. A las 18,00 ho-
ras comenzará la corrida de to-
ros que protagonizarán Antonio
Barreda, César Jiménez y Luis
Miguel Vázquez, con la retrans-
misión de Castilla-La Mancha
Televisión. La verbena de me-
dianoche correrá a cargo de la
orquesta-atracción ‘Jenasan’.

Para finalizar, el domingo
20 de julio habrá carrera de gal-
gos con liebre mecánica, de ca-
rácter nacional; tirada al plato
provincial o cuentacuentos. A
las 22,00 horas habrá un con-
cierto de clausura de las Fiestas,
en el que la Agrupación ‘José
Gracia Sánchez’ rendirá tributo
al pasodoble. Y con la entrega
de trofeos se pondrá broche de
oro a las actividades festivas.

Julio Fis será
este año el
pregonero de
las Fiestas

consiguiendo sus derechos, que
hoy tienen puestos de responsabi-
lidad que se merecen, es ilógico
que no puedan incorporarse a este
tradición”. Tradición que en un pri-
mer momento solamente incluía a
las autoridades civiles, militares y
eclesiásticas de la localidad, de ahí
el nombre de Misa de Justicia.

Por su parte, el concejal de
Festejos y Cultura, David Triguero,

apuntó que “en un primer momen-
to acudían a la misa los llamados
Justicias”. Como sólo los hombres
tenían acceso a este tipo de cargos,
era lógico que sólo ellos pudieran
acudir a la misa. Tras la Guerra Ci-
vil el abanico se amplía y acuden a
la celebración los hombres mayores
de 21 años, mayoría de edad por
entonces. Con el cambio de edad
legal, ya pudieron acudir los varo-

nes de 18 años y este año, gracias
al impulso que el Ayuntamiento le
ha querido dar a esta celebración,
también acudieron las mujeres. 

“Ésta -comentó el alcalde, Ju-
lián Muñoz- es otra de las maneras
que tenemos de cumplir la Ley de
Igualdad; qué mejor motivo para
ir adaptando nuestras fiestas y
nuestras tradiciones a lo que de-
manda la sociedad”.
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Redacción

El Colegio Público ‘José Ma-
ría de la Fuente’, de Pozuelo de
Calatrava, ha estado tomando par-
te en la campaña preventiva des-
arrollada por la Mancomunidad del
Campo de Calatrava, dentro del
programa Alcazul.

Esta campaña preventiva
mancomunada contra el consumo
de drogas, alcohol y tabaco, cofi-
nanciada por la Junta de Comuni-
dades de Castilla-La Mancha, ha
pretendido impulsar el desarrollo
integral de los jóvenes, dotándo-
les de las habilidades sociales y
herramientas básicas para conse-
guir su autonomía y su responsa-
bilidad ante el consumo de sus-
tancias.

El programa contó con una
serie de charlas didácticas e in-

formativas en las que se informó
tanto a padres como a hijos sobre
la prevención de las drogodepen-
dencias intentando brindarles las
herramientas necesarias para po-
der resolver futuros conflictos fa-

miliares relacionados con estas
sustancias.

Bajo el eslogan ‘¡Tú eliges!
No dudes’ se estuvieron desarro-
llando toda una serie de confe-
rencias en las que se intentó trans-

mitir a los jóvenes la importancia
de poseer y poner en práctica las
estrategias necesarias para saber
actuar en los primeros contactos
con las drogas.

Así, se informó y formó so-
bre las consecuencias y riesgos del
consumo de las drogas, principal-
mente del uso y abuso del alcohol
y del tabaco y reducir el uso de es-
tos productos en el colectivo in-
fanto-juvenil.

Unas conferencias, de dos
horas de duración, que contaron
con la presencia de unos 304
alumnos de sexto de Educación
Primaria, y que se llevaron a cabo
también en los colegios de Aldea
del Rey, Almagro, Bolaños de Ca-
latrava, Miguelturra, Torralba de
Calatrava y Valenzuela de Cala-
trava.

Redacción

El presidente de la Diputa-
ción, Nemesio de Lara, y el presi-
dente del Consorcio de Residuos
Sólidos Urbanos, Manuel Martínez
López-Alcorocho, entregaron el
pasado 16 de junio los premios a
los niños y niñas ganadores de la
IV Edición del Concurso de Carte-
lería, que se enmarca dentro de su
Campaña de Educación Ambiental. 

Los ganadores resultaron
elegidos entre los 6.100 trabajos
que fueron presentados; y el tra-
bajo de la pozoleña Amanda Mu-
ñoz, alumna de 5º de primaria en
el Colegio Público José María de
la Fuente, mereció uno de estos
premios.

De Lara dijo que le preocu-
pa el reciclado y la conservación
del medio ambiente y que le pa-
recía increíble que 149 centros de
la provincia hubieran concurrido a
esta convocatoria. "Imaginaos el
mérito que tiene que vosotras y
vosotras hayáis sido los elegidos",
dijo el presidente de la Diputación
para destacar, a continuación, "la
preocupación que tenéis por el me-
dio ambiente. Y si no somos capa-
ces los adultos de encarnarla la so-
ciedad está abocada a asesinar la
naturaleza", dijo.

"El Consorcio de RSU es co-
nocido por recoger los residuos que
se generan en pueblos y ciudades,
pero detrás de este estamento hay
un grupo de seres humanos preo-
cupados porque la basura no sea
un problema para los ciudadanos
de esta provincia", indicó De Lara,

quien resaltó que además de reco-
ger la basura, se reclasifica y se
recicla para que contamine lo me-
nos posible. "Ojalá que estos pre-
mios sirvan para que haya un cam-
bio más profundo y radical en la
difícil tarea de conservar el medio
ambiente", añadió. 

Por su parte, Manuel Martí-
nez López Alcorocho, se mostró
gratamente sorprendido por la gran
cantidad de trabajos que se han
presentado en esta edición, sobre

todo porque la participación se ha
incrementado en un 15 por ciento
con respecto a convocatorias an-
teriores. Y mostró su satisfacción
porque eso significa "que los pe-
queños de las casas van concien-
ciándose de que hay que reciclar". 

Los premiados, que también
fueron felicitados por el vicepresi-
dente del Consorcio Gabino Marco,
y el gerente del RSU, Francisco Es-
pinosa, fueron, además de Aman-
da, Julián Cervantes, que cursa 4º

de Primaria en el colegio Divina
Pastora de Daimiel; Jesús Moreno,
de 6º de Primaria del almagreño
Colegio Público Diego de Almagro;
y Alberto Sobrino, que estudia 1º
de ESO en el Colegio San José de
Ciudad Real. 

En cuanto al premio para 2º
de ESO, se concedió por partida do-
ble a Valentina Giraldo, del IES Fray
Andrés de Puertollano, y a Carlos
Casas, del IES Ojos del Guadiana
de Daimiel. 

La campaña se realiza anual-
mente entre los alumnos de 4º, 5º
y 6º de Educación Primaria y 1º y
2º de ESO de los 47 municipios en
donde el Consorcio realiza la reco-
gida selectiva de envases y resi-
duos de envase, y, bajo el título
"Recogida Selectiva de Envases y
Residuos de Envases 2007/ 2008"
tiene como objetivo de fomentar
el reciclado de envases y residuos
de envases entre los escolares de
la provincia.

Una escolar, premiada en
el concurso provincial RSU

Amanda Muñoz presentó uno de los 6.100 trabajos que concurrieron a esta convocatoria correspondiente a este año

El Colegio tomó parte en la campaña
preventiva sobre consumo de sustancias

149
centros

educativos

Esta iniciativa cuenta cada
año con una acogida ex-

celente ya que, por ejemplo
este año, de los 162 centros
escolares de la zona, un to-
tal de 149 se han implicado
en la campaña aportando
sus propuestas al Concurso
de Cartelería, especialmente
en los tres primeros cursos.
Este año el Consorcio RSU
ha impartido un total de
787 actividades en el aula,
lo que supone un incremen-
to del 3 por ciento respecto
al año anterior. Con esta
propuesta educativa se
quiere llegar en cada edi-
ción a un mayor número de
niños, para lo que se editan
folletos, se representan
obras de teatro, se desarro-
llan programas de educación
en los centros escolares, ac-
tividades para asociaciones
de vecinos, consumidores o
amas de casa y, a su vez,
son difundidos.

Alcazul
La necesidad de realizar ac-

tuaciones específicamente
dirigidas a población adoles-
cente y juvenil, ha llevado al
Plan Regional de Drogas de
la Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha en cola-
boración con ayuntamientos
y mancomunidades, institu-
ciones y organizaciones no
gubernamentales, a poner en
marcha el programa Alcazul,
dirigido a población adoles-
cente y juvenil de 12 a 18
años y que responde a diver-
sas características: preven-
ción del consumo de drogas;
principalmente tabaco, alco-
hol y cannabis; modificar fac-
tores de riesgo no cubiertos
por otras intervenciones y al
reforzamiento de otros facto-
res ya cubiertos; potenciar el
aprovechamiento de recursos
ya existentes; etcétera.
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Pozuelo se suma a
la acogida saharaui

Redacción

Pozuelo de Calatrava se ha

sumado este año a Miguelturra pa-
ra atender a la convocatoria soli-
daria conocida como ‘Vacaciones

en Paz’, un programa que preten-
de dar a los niños saharauis la
oportunidad de pasar el verano en
unas condiciones totalmente dife-
rentes a las que tienen en los cam-
pamentos de refugiados en los que
viven el resto del año.

Los pequeños serán acogi-
dos durante dos meses en tiempo
de verano por familias de la locali-
dad y a su llegada se les realizará
un exhaustivo reconocimiento mé-
dico para determinar su estado de
salud. 

‘Vacaciones en paz’ está co-
ordinado en Miguelturra por la Aso-
ciación Local de Ayuda al Pueblo
Saharaui, “SAYMY”,  y cuenta con
la colaboración de la Concejalía de
Cooperación Internacional del Con-
sistorio y, este año por primera
vez, se une la localidad de Pozue-
lo de Calatrava.

Precisamente fue Julián Cés-
pedes, concejal de Juventud y Co-
operación Internacional, acompa-
ñado por su homónimo en Pozue-
lo de Calatrava, David Triguero y el
presidente de SAYMY, José Luís Ro-
dríguez, el encargado de dar a co-
nocer los detalles de la nueva edi-
ción del programa.

En su presentación, Céspe-
des animaba a los vecinos a mos-
trar su solidaridad acogiendo a ni-
ños, porque, entre otros motivos,
“es una experiencia muy gratifi-
cante”.  

Por su parte, David Triguero
explicaba que Pozuelo de Calatra-
va agradecía que SAYMY se hubie-
ra puesto en contacto con ellos y
que intentarían aumentar el nu-
mero de niños que viajan a Casti-
lla la Mancha poniendo su grano de
arena desde la localidad en la que
él es responsable esta área.

Los niños que vienen a Es-
paña, aprovechan y pasan un re-
conocimiento médico porque mu-
chos de ellos tienen problemas de-
rivados de la falta de comida, co-
mo anemias. Este reconocimiento
es uno de los objetivos del pro-
grama ya que les ofrece la posibi-
lidad, en nuestro país, de tener
atenciones médicas de las que ca-
recen en su lugar de origen. 

También se les facilita una
serie de actividades de ocio, tiem-
po libre y apoyo cultural para que
puedan aprovechar los recursos y
facilidades de la sociedad occiden-
tal, algo de lo que carecen en los
campamentos de refugiados del
desierto argelino, donde conviven
el resto del año con sus familias.

Los organizadores han pues-
to a disposición de los interesados
la información en el centro joven
de Miguelturra y los teléfonos de
información 679 383 903 y 670
720 304.

El programa solidario ‘Vacaciones en Paz’ posibilita atención médica

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Pozoleño. 7/2008.



17PozoleñoJulio 2008

Sociedad

Oretania de Información Local

Redacción

Más de 300 jóvenes del
Campo de Calatrava participaron
en la Jornada Ornitológica cele-
brada en Pozuelo de Calatrava el
pasado 26 de abril. Todo un éxito
de participación en una jornada
que incluyó además numerosas

actividades deportivas.
El Ayuntamiento de Pozuelo

de Calatrava ofreció a los jóvenes
una jornada formativa en la que
mediante una visita guiada con
un monitor de educación ambien-
tal, pudieron conocer los valores
naturales de la Reserva Natural
de la Laguna del Prado y, en es-

pecial, la avifauna del entorno,
que ha permitido a la zona figurar
en la lista RAMSAR de Humedales
de importancia internacional.

Actividades deportivas
Al finalizar las charlas, los jó-

venes, miembros de diferentes es-
cuelas deportivas del Campo de

Calatrava, procedieron a competir
en disciplinas como el fútbol 7, ba-
lonmano, fútbol 3, tenis, fútbol sa-
la, atletismo y basket 3.

Esta concentración de es-
cuelas deportivas sirvió además
como acto de clausura de la com-
petición 2007/2008 y como agra-
decimiento a los jóvenes pozole-

ños que a lo largo de la tempora-
da han representado a la localidad
por toda la provincia.

Para finalizar el acto, todos
los jóvenes presentes tuvieron la
oportunidad de realizar un viaje en
globo aerostático, disfrutando de
los numerosos valores de la po-
blación.

Los jóvenes
conocen el
valor natural
de la Laguna
del Prado

En una visita guiada incluida en la Jornada Ornitológica organizada por el Ayuntamiento de Pozuelo de Calatrava

Escolares de Pozuelo de Calatrava celebraron el Día del Árbol con una plantación
simbólica. El objetivo del acto no era otro que favorecer la creación de vínculos

entre los niños y el medio natural haciéndoles partícipes en el proceso de planta-
ción de diversas especies vegetales.

Un nutrido grupo de jóvenes pozoleños viajaron el pasado 5 de abril a Madrid
para visitar Faunia, un parque temático donde la naturaleza es la protagonista.

Un viaje que responde a los objetivos de la Concejalía de Juventud, al estimular los
valores de respeto y conservación del medio natural a través de la interacción.
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Los mejores galgos de España
compitieron sobre ‘La Vereda’

Pozuelo ha acogido este año el XXII Campeonato Regional y el II Campeonato de España de galgos con liebre mecánica

Redacción

Pozuelo de Calatrava acogió
el pasado domingo día 1 de junio,
el XXII Campeonato de Castilla-
La Mancha de Galgos haciéndolo
coincidir con la II Edición del Cam-
peonato nacional de esta modali-
dad. Un acontecimiento que ya se
venía gestando desde el pasado
mes de septiembre cuando el
Ayuntamiento pozoleño llegó a un
acuerdo con la Federación de Gal-
gos de la región, para que la lo-
calidad fuera sede de este evento
deportivo.

En la pista municipal de La
Vereda, antiguo camino rural ade-
centado por el consistorio para la
cita galgera, se desarrollaron las
carreras de galgo con liebre me-
cánica en dos categorías: 500 y
800 metros, estableciéndose seis
premios para cada una de las es-
pecialidades. 

El alcalde de la localidad, Ju-
lián Muñoz Sánchez, expresó su
satisfacción por la celebración en
Pozuelo de sendos campeonatos,
primero porque supone “dar res-
puesta a los muchos aficionados
a este deporte que existen en
nuestro municipio” y, segundo,
porque “demuestra que Pozuelo
de Calatrava está teniendo cierta
importancia en determinados sec-
tores”. 

Con motivo del campeonato
se habilitó en la zona de La Vere-
da una carpa para acoger a los
más de 100 participantes inscri-
tos en la prueba, así como a los
miles de visitantes que se acerca-
ron a Pozuelo de Calatrava a dis-
frutar de la competición. 

En la organización de este
evento, que se encargó de dirigir
el Ayuntamiento de Pozuelo de Ca-
latrava con la Federación de Gal-
gos de Castilla-La Mancha y la ‘Pe-
ña Galgera’ de la localidad, se
contó con la colaboración de varias
instituciones como la Junta de Co-

munidades, a través de la Funda-
ción Cultura y Deporte, y la Dipu-
tación Provincial de Ciudad Real, a
quienes el concejal de Deportes,
David Triguero ha agradecido su
apoyo económico. 

Triguero, además, manifestó
su satisfacción porque las obras de
La Vereda no sólo finalizaron en
el plazo previsto para acoger esta

celebración canina, sino porque,
tras la consecución del proyecto de
reforestación, ampliación y acon-
dicionamiento de la misma, “he-
mos conseguido tener, según nos
han manifestado los miembros de
la Federación regional, uno de las
mejores pistas de España para ca-
rreras de galgo”. De esta forma,
los galgos pudieron correr en óp-

timas condiciones, en una pista
que al final tuvo un recorrido de
un kilómetro.

El alcalde de Pozuelo, Julián
Muñoz, quiso hacer una segunda
lectura de esta celebración, ya que
el trabajo desarrollado de manera
conjunta entre la asociación local
‘Peña Galgera’ y el Ayuntamiento
ha dado un fruto “más que impor-

tante”. Para Muñoz, esto demues-
tra que desde el consistorio, “es-
tamos trabajando conjuntamente
con las asociaciones de la locali-
dad, tanto que traemos grandes
eventos que no sólo satisfacen in-
quietudes particulares, sino que
además suponen una verdadera
promoción para Pozuelo de Cala-
trava”.
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La oferta deportiva
no cesa en verano

Redacción

La ampliación de la oferta
deportiva y la dotación y mejora
de las instalaciones de la locali-
dad ha sido uno de los objetivos
primordiales de la Concejalía de
Deportes del Ayuntamiento de
Pozuelo de Calatrava a lo largo de
este primer año de legislatura.

Además de duplicar el nú-
mero de escuelas deportivas y
crear numerosos talleres destina-
dos a los niños de menor edad, el
Ayuntamiento ha centrado su es-
fuerzo en ofrecer una carta de ac-
tividades variada y con alternati-
vas para personas de todas las
edades, tanto a través de los cau-
ces habituales como mediante la
Universidad Popular.

De este modo, los pozole-
ños han tenido la oportunidad de
practicar diversas disciplinas de-

portivas a lo largo del curso,
oportunidad que continuará es-
tando a su disposición durante los
meses de verano.

Así, la Concejalía de Depor-
tes ha adaptado su oferta a la
época de descanso estival, pro-
poniendo una serie de activida-
des entre las que destacan las
acuáticas, propias de la época. La
piscina municipal acoge ya diver-
sos cursos de natación, tanto de
iniciación como de perfecciona-
miento, en los que habrá turnos
destinados a diferentes tramos de
edad.

También se pondrán en
marcha un curso de balonmano y
otro de fútbol 11 para que los ni-
ños de menor edad adquieran
una base en la práctica de ambos
deportes que les permita llegar
en mejores condiciones a las es-
cuelas deportivas. 

El concejal responsable del
área municipal de Deportes, Da-
vid Triguero, recuerda además
que durante las fiestas se cele-
brarán encuentros deportivos con
otras poblaciones que se repeti-
rán, con más intensidad si cabe,
durante la Semana Cultural.

A lo largo de esa misma se-
mana se intentará realizar una
prueba de duatlón que de conti-
nuidad a la carrera interurbana
disputada con motivo de la Ro-
mería de la Virgen de los San-
tos; ya que la Concejalía tiene
en mente la creación de un club
de atletismo a cargo de Francis-
co Javier Andrade, campeón re-
gional de maratón. Se harán tam-
bién competiciones de fútbol 3
para los más pequeños, la liga de
verano para los de mayor edad y
un campeonato de tenis para to-
das las edades.

‘Duque Soler’ toma
la revancha en el
maratón de futbito

Redacción

El equipo puertollanero ‘Du-
que Soler’ se hizo el pasado 22 de
junio con el primer puesto en el VI
Maratón de Fútbol Sala ‘Villa Po-
zuelo de Calatrava’ tras derrotar
por cinco goles a tres a los tam-
bién puertollaneros ‘Nosotros’.

Los chicos del ‘Duque Soler’
se tomaron la revancha ante sus
convecinos al repetirse la misma
final que en la pasada edición del
maratón, en la que fueron derro-
tados por ‘Nosotros’.

Esta VI edición del Maratón
de Fútbol Sala Villa Pozuelo de Ca-
latrava contó con la participación
de un total de 24 equipos que
otorgaron al campeonato un alto
nivel deportivo. En palabras del
concejal David Triguero, el cam-
peonato fue todo un éxito de par-
ticipación, en parte debido al sus-

tancioso premio en metálico (en
relación al coste de la inscripción,
fijado en 150 euros) que corres-
ponde a los primeros clasificados.
El campeón de la competición, en
este caso el Duque Soler, recibió la
cantidad de 3.000 euros además
del trofeo; el segundo puesto se
premió con 1.000 euros; el terce-
ro con 500 y con 400 el cuarto.

El maratón de fútbol sala,
que se disputó a los largo de dos
jornadas, estuvo acompañado de
numerosas actividades para satis-
facer los intereses de aquellos que
no tienen predilección por esta
modalidad de balompié. De este
modo, en los aledaños del recinto
deportivo se dispusieron juegos y
castillos hinchables para los más
pequeños, una exposición de fo-
tografía artística y una exposición
de automóviles de la marca Volvo
entre otras atracciones.         

La Concejalía de Deportes apuesta por ampliar las actividades
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